

## Nationale 2 masculine

# L'Etoile Angers Basket mise sur Buffard

**Le Chemillois Laurent Buffard, 53 ans, a signé hier un contrat de trois ans avec l'Etoile Angers Basket, en Nationale 2.**

Née de la fusion entre Angers BC et l'Etoile d'Or Saint-Léonard, l'Etoile Angers Basket (EAB) vient d'ouvrir « le grand livre » de son histoire. « Il nous faut maintenant raconter une belle histoire », sourient les coprésidents Jean-Jacques Grossin et Thierry Boissaud qui, dans cette optique, ont officialisé l'arrivée « pour trois saisons » de Laurent Buffard. « C'est un entraîneur dont l'expérience du haut niveau et de la formation s'inscrivent parfaitement dans notre projet », résumant les hommes forts de l'EAB.

A 53 ans, Laurent Buffard est tout sauf un inconnu dans le basket national. A son palmarès figurent en effet deux succès en Euroligue, cinq titres de champion de France et cinq Coupes de France avec Valenciennes dans le basket féminin. Le coaching dans le monde masculin, Buffard l'avait préalablement découvert à Cholet Basket, aux côtés de Jean Galle, entre 1987 et 1989, avant notamment de voler de ses propres ailes à CB entre 1991 et 1995. En 2013, il l'avait redécouvert à CB, après une longue parenthèse



Laurent Buffard.

féminine de 14 ans. Sans réussite, le club des Mauges le remerciant en décembre 2015. Cette page est tournée et, depuis un an et demi, le Chemillois est resté au contact du basket professionnel à travers des formations, dispensées à des cadres, mais aussi « des formations personnelles ».

### **Au moins six joueurs à garder entre l'ABC et l'EOSL**

« Quand on se fait licencier, il faut savoir s'auto-évaluer. Le métier d'entraîneur est une remise en question permanente.

*Il demande beaucoup plus que les aspects techniques et tactiques, il nécessite de maîtriser les valeurs de management, de communication, de dynamique et cohésion de groupe. Je me suis beaucoup penché là-dessus »,* complète Buffard, séduit par le projet de l'EAB. « La fusion qui a donné naissance à ce club a été faite intelligemment. On sait où on veut aller et comment. Le projet est ambitieux. Sur trois ans, il donne le temps de construire, de s'installer et de s'investir pour avancer sereinement », enchaîne le nouveau coach angevin dont le premier chantier sera de constituer une équipe compétitive pour remonter en N1. « Il nous faut à minima garder six joueurs (Ndlr : entre l'ABC et l'EOSL). Nous essayerons de les identifier rapidement en privilégiant les créateurs qui génèrent le spectacle », conclut le coach qui prospectera également rapidement en interne pour voir si un coach est susceptible de pouvoir l'assister. Si tel n'est pas le cas, Laurent Buffard pourrait être tenté de reformer son binôme fétiche avec Jacky Moreau. Histoire de tenter de transposer dans le basket masculin ses réussites passées dans le monde féminin.

T. B.

# Laurent Buffard, nouvel entraîneur de l'EAB

**N2M. Étoile Angers Basket.** Le nouvel entraîneur de l'EAB a été présenté hier. Laurent Buffard prend les rênes de l'équipe première avec un rôle élargi.

Laurent Buffard, c'est désormais officiel (voir *Ouest-France* du 29 avril dernier), remplacera Vincent Lavandier sur le banc de l'Étoile Angers Basket, le nouveau club angevin né de la fusion de l'ABC avec l'EOSL. « Un choix qui correspond aux critères définis par le club, explique Thierry Boisseau, co-président de l'EAB. Un coach avec une expérience de haut-niveau, avec aussi l'expérience de la formation, en adéquation avec la création de l'Académie. » Pour Thierry Boisseau, aucun doute, Laurent Buffard « est un élément fort et structurant pour la nouvelle aventure que va vivre l'EAB. »

## Une équipe à construire

Le principal intéressé, qui vient de signer pour les trois prochaines an-

nées, précise également son choix : « Ce projet est construit intelligemment. Une fusion n'est jamais simple à mettre en œuvre mais ici, je trouve des ambitions, des perspectives, des dirigeants motivés. » Coach de l'équipe première mais pas seulement, Laurent Buffard aura de plus « des compétences à partager avec les autres entraîneurs du club ». Un coaching transversal via une expérience dont doit bénéficier l'ensemble des acteurs de l'EAB.

Et pour le nouvel entraîneur, ce retour sur le banc, 18 mois après s'être séparé de Cholet Basket, est un beau challenge à relever : « Après CB, grâce à la Ligue et à la Fédération, j'ai pu suivre diverses formations de cadre. Être coupé dans un club, c'est aussi se remettre en question. À Angers, Le schéma proposé me



Laurent Buffard entouré de Jean-Jacques Grossin et Thierry Boisseau, les co-présidents de l'EAB.

Philippe Calvez

motive, le projet est clair, net et précis. On sait où on veut aller, on sait comment y aller. En plus, sur 3 ans, on a le temps de s'investir et de travailler sérieusement. »

Pour travailler, il faut un staff technique, une équipe, des joueurs. « Il

y aura des choix à faire, prévient Buffard. Nous devons composer avec 4 mutés et 6 joueurs des deux équipes de la saison passée. Il faudra de la complémentarité mais dans les deux équipes j'ai des éléments intéressants. » Et le nouvel entraîneur complète : « Il faut des créateurs, qui amènent du plaisir aux spectateurs, il faut aussi établir rapidement une hiérarchie, expliquer les rôles et s'y tenir. »

Le choix de l'assistant « se fera en donnant priorité à l'interne. » Le nom de Damien Bracq circule beaucoup dans les travées ces derniers temps...

Dans l'immédiat, Laurent Buffard devra travailler avec une masse salariale qui sera mise à sa disposition, à prendre dans un budget global qui tournera autour d'un million d'euros.

*Ouest France – Jeudi 4 mai 2017*